

Agencia de Seguridad Migratoria:

# Argentina integra migración a Seguridad y se abre a recibir deportados desde EE.UU.

La ministra Monteoliva aclaró que el nuevo organismo no será similar al ICE estadounidense.

G. R.

El gobierno del Presidente argentino, Javier Milei, impulsa este año en las políticas migratorias con una integración con seguridad, un aspecto que ha sido clave en los poco más de dos años que lleva en el poder. La ministra de Seguridad de Milei, Alejandra Monteoliva, dijo ayer que su cartera trabaja en la creación de una Agencia de Seguridad Migratoria, anunciada en noviembre de 2025 como "una agencia con poder de policía, inteligencia criminal y presencia efectiva en cada frontera".

"Estamos conformando lo que vendría a ser una futura Agencia de Seguridad Migratoria", dijo Monteoliva ayer a Radio Mitre.

La sucesora de Patricia Bullrich también anunció que este nuevo organismo ya tiene un jefe, Diego Valenzuela, exintendente de la localidad bonaerense de Tres de Febrero, en la provincia de Buenos Aires, quien pasó de las filas del partido del expresidente Mauricio Macri (2015-2019) al espacio político del Presidente Milei, recordó EFE.

Según los datos compartidos por la ministra, 2.403 extranjeros fueron expulsados de Argentina en diciembre pasado y 1.971 en enero, de acuerdo a tres categorías distintas: inadmitidos, deportados y extraditados. Sin embargo, Monteoliva aseguró que el formato de la futura agencia "es completamente distinto" al del Servicio de Control de Inmigración y Aduanas (ICE, en inglés) de Estados Unidos.

"No es de persecución de migrantes, acá quienes tienen que estar preocupados son quienes delinquen: homicidas, violadores, terroristas", dijo la ministra, quien hasta diciembre fue la "número dos" de Bullrich en el ministerio.



ALEJANDRA MONTEOLIVA está desde diciembre pasado al frente de la cartera de Seguridad.

## EXPULSIONES

**2.403 extranjeros fueron expulsados de Argentina en diciembre y 1.971 en enero, bajo tres categorías: inadmitidos, deportados y extraditados.**

El nuevo ente había sido presentado bajo el nombre de "Agencia Nacional de Migración" en noviembre pasado, dos semanas después de que Milei traspasara las funciones de control y gestión migratoria del Ministerio del Interior a la cartera de Seguridad.

Entonces fue anunciado por Bullrich –quien pasó al Senado tras ganar un cupo en las legislativas de octubre pasado– como una

agencia "con poder de policía" que endurecería los controles y no permitiría "el delito transnacional y la inmigración ilegal".

En mayo de 2025, el Ejecutivo realizó reformas al régimen migratorio argentino que incluyeron restricciones más severas para obtener la residencia, el fin de la gratuidad de atención médica para extranjeros en los hospitales públicos y la implementación de un arancel para estudiantes extranjeros no residentes, señaló EFE.

## ¿Argentina, país receptor de migrantes?

El diario La Nación informó la semana pasada que el gobierno de Milei estaba en conversaciones con Washington para recibir inmigrantes deportados por EE.UU. de nacionalidades distintas a la argentina. Consultado ayer por ese mismo medio, el se-

cretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, evitó confirmar las negociaciones entre ambas administraciones, aunque dijo que Buenos Aires "es un gran socio en todos los aspectos".

"Tenemos conversaciones sobre países dispuestos a aceptar nacionales de terceros países, pero no tenemos ningún acuerdo ni nada concretado. Sé que existen filtraciones a los medios, y a veces tienen intenciones maliciosas, pero sin duda, Argentina es un gran socio en todos los aspectos, y al fin y al cabo, tenemos una enorme confianza en nuestra relación con el Presidente Javier Milei y su equipo, y él siempre actuará en el mejor interés del pueblo argentino y del interés nacional de su país", dijo Rubio, en el marco de una conferencia de tierras raras que organizó EE.UU. y en la que participó el canciller argentino, Pablo Quirno.